
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, sábado, 17 de Agosto de 2019 - ANO XXXIV - Edição: 2330 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Apesar de imprevistos, obras no campus
da UFLA em Paraíso seguem a todo vapor

Vítima de
queimaduras

graves, rapaz é
 transferido para
Ribeirão Preto

Ação Social procura familiares de
idosa ‘perdida’ no Terminal do Tietê

Censo Demográfico será realizado em 2020
página 7

Criminosos furtam grande quantidade
de café em armazém de Paraíso

página 5

NESTA EDIÇÃO

página 7

página 5página 8

Vasco Caetano

página 3



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
17 de Agosto de 2019

página 2 Jornal do Sudoeste

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

EMPREENDER COM CAPITAL
PRÓPRIO OU EMPRESTADO?

Tiago Reis

Nos últimos anos, vimos um aumento expressivo no número
de pessoas começando um negócio no país. Dentre as muitas
etapas para um empreendimento prosperar e gerar valor, seja
qual for o ramo escolhido, é certo que a empresa vai precisar
de recursos financeiros para seguir adiante. E é nesse momento
que duas alternativas de financiamento se revelam possíveis,
com suas vantagens e desafios: o uso de capital próprio ou de
terceiros.

Quando uma empresa opta por captar recursos dos sócios,
ela não se compromete a pagar juros regulares sobre o dinheiro
levantado. Os sócios assumem o risco da operação e serão
remunerados apenas no caso da empresa dar lucro. Quando a
operação tiver prejuízos, os sócios o assumem.

Por outro lado, quem faz uso de capital de terceiros opta
por pegar recursos emprestados em troca de remuneração
acordada em contrato. Quando um banco oferece um
financiamento empresarial, por exemplo, mesmo que a
operação não seja lucrativa, a empresa terá de arcar com o
custo da dívida. Por qual motivo, então, muitos empresários
preferem seguir por esse caminho? A resposta é que a dívida
pode trazer rentabilidade maior para os acionistas quando bem
gerida.

Pense no seguinte exemplo: uma empresa possui um
projeto cuja rentabilidade estimada é de 20% ao ano e, para
executá-lo, são necessários R$ 100 mil. Sem os recursos
disponíveis, a administração da empresa vai ao banco buscar
uma linha de crédito que permita a execução do projeto.
Negociando com o gerente da agência, a companhia consegue

CAFEICULTORES
Reunião entre lideranças do setor café foi agendada
com a ministra Tereza Cristina, da Agricultura, por
deputados que integram a Frente Parlamentar da
Agricultura. A audiência será terça-feira dia 20 às 19
horas, no Ministério da Agricultura. Conforme anunciou
o deputado Emidinho Madeira, também irão reforçar
o time de políticos que vão apoiar a causa dos
cafeicultores, os três senadores mineiros, Rodrigo
Pacheco,  Antonio Anastasia e Carlos Viana.
REIVINDICAM
Na pauta de reivindicações estarão os pedidos de
alongamento de dívidas de cafeicultores, e também a
criação de um PEPRO, programa que prevê um
adicional no preço café, mecanismo que já foi
anteriormente utilizado. Na realidade cafeicultores
reivindicam melhores preços, porque os atuais
praticados, conforme demonstram, não cobre o preço
gasto para ser produzido.  A esperança de produtores
está nas mãos da ministra Tereza Cristina e do ministro
Paulo Gudes, da Economia.
GABINETE ITINERANTE
Seiscentos e sessenta e cinco, esse é o número de
solicitações registradas pelo Gabinete Itinerante do
Legislativo no primeiro semestre de 2019. De fevereiro
a junho, foram seis edições realizadas, passando
pelos bairros São Judas, Alto Bela Vista, Verona,
Centro, Morumbi e o Distrito de Guardinha. A prestação
de contas foi apresentada  pela servidora Noriene
Fonseca. Com a proposta de aproximar a Câmara
Municipal da população e conhecer as demandas de
cada região do município, o Gabinete Itinerante tem
cumprido seu papel.
CHEGANDO
Criado no Rio Grande do Sul há mais de 100 anos, o
Sistema de Crédito Cooperativo (Sicredi) fortalece a
presença em Minas Gerais. A cooperativa inaugurou
agência nesta semana, em Belo Horizonte.
Atualmente, são 14 agências em funcionamento no
Estado e, até o fim do ano, outras 20 deverão ser
abertas, inclusive uma delas em São Sebastião do
Paraíso. O Estado foi divido em 20 macrorregiões para
o desenvolvimento da estratégia. Até o final de 2020,
a cooperativa pretende aumentar a rede de
atendimento para um total de 50 agências, em um
investimento estimado de R$ 50 milhões.
MERCADO
As instituições financeiras cooperativas detêm
atualmente apenas 6% do mercado financeiro no
Brasil. As cooperativas de crédito vinculadas ao Sicredi
são de livre admissão, ou seja, são abertas a qualquer
pessoa física e jurídica, principalmente micro,
pequenas e médias empresas. O sistema oferece
produtos como seguros, consórcios, crédito rural,
crédito imobiliário, poupança, fundos de investimentos.
Nesse modelo, os clientes são sócios que participam
das decisões e resultados. Como uma associação o
grupo Sicredi anuncia que tem um compromisso com
o lugar em que está, por isso não importa o tamanho
da cidade, mas a sustentabilidade daquela unidade.
ESCAPANDO
Há rumores de que a vinda de uma empresa
distribuidora de combustíveis que se propôs instalar
em São Sebastião do Paraíso estaria escapando
pelos vãos dos dedos. Segundo consta, o
empreendimento poderá gerar até 200 postos de
trabalho no município. As negociações estão se
estendendo e por falta de local para a instalação da
empresa e outras questões burocráticas poderá até
ficar comprometido o negócio.
ESGOTO
Aguardado para o próximo mês pela Copasa a
finalização de mais uma etapa de obras que vão
representar 95% do tratamento de esgoto da cidade.
A empresa promete e anuncia que a conclusão total
das obras para esgotamento sanitário se dará até julho
de 2020. Visando um acordo que diz respeito à
repactuação do contrato em decorrência dos atrasos
na conclusão das obras, a Copasa ainda se
comprometeu apresentar, no prazo de 30 dias,
resposta sobre a proposta de compensação ao
município.
CONTRATO
No mesmo prazo, a Prefeitura deverá apresentar uma
proposta ou projeto que a Copasa deverá realizar para
compensação do atraso na finalização das obras. A
expectativa é que novas notícias neste sentido sejam
divulgadas nos próximos dias, se foram ou não
cumpridas as promessas.
CASO CONTRÁRIO ...
Caso os prazos sejam descumpridos e não haja
repactuação do contrato de programa, o município fica
ciente da responsabilidade em adotar as medidas
cabíveis, visando o cumprimento integral do contrato
e dos prazos previstos, além de eventual suspensão
da cobrança da tarifa de esgoto e buscar as devidas
indenizações pelo atraso na conclusão das obras.
PLENÁRIA REGIONAL
Os alunos do Parlamento Jovem de São Sebastião
do Paraíso estiveram em Guaxupé na quarta-feira,14,
quando foi realizada  a Plenária Regional do Polo
Sudoeste. Junto com as turmas de Itaú de Minas,
Poços de Caldas e Guaxupé, os participantes votaram
nas melhores propostas sobre o tema deste ano,
“discriminação étnico-racial”. As quatro propostas
priorizadas serão discutidas também na Plenária
Estadual, que acontecerá em Belo Horizonte, no mês
de setembro. As melhores ideias compõem o
documento final, encaminhado aos deputados
estaduais, e podem se tornar leis.
PATERNIDADE
Tramita na Assembleia Legislativa de Minas Gerais um
Projeto de Lei que assegura gratuidade do reconhe-
cimento voluntário da paternidade perante os oficiais
de registro civil das pessoas naturais. O parecer foi
aprovado na forma do substitutivo nº 1, da Comissão
de Constituição e Justiça (CCJ), também encampado
pela Comissão de Administração Pública. O projeto
propõe isentar do pagamento de emolumentos
cartorários os pais que, voluntariamente, decidirem
reconhecer a paternidade de filhos biológicos. O direito
à paternidade é garantido pela Constituição Federal e a
iniciativa visa estimular o reconhecimento desse direito,
visto que muitos desejam fazê-lo, mas não têm
condições financeiras para arcar com as taxas
cartorárias relativas a esse procedimento.

uma proposta de empréstimo de R$ 100 mil com pagamento
de juros de 10% ao ano. Tendo em vista que a rentabilidade
estimada para o projeto é de 20%, a companhia decide aceitar
a proposta.

Após um ano, os lucros do projeto são suficientes para
arcar com os custos da dívida e o excedente pode ser
reinvestido em outros projetos ou mesmo distribuído para os
acionistas. Neste caso, a dívida é interessante, pois traz um
retorno que não seria possível sem esse recurso.

Além disso, o pagamento dos juros pode ser abatido do
lucro tributável, o que torna a alíquota real de impostos pagos
pela empresa menor do que seria em caso de financiamento
exclusivo com capital próprio.

A alternativa é atrativa e pode dar muito certo. No entanto,
é preciso ter cuidado com a contração excessiva de dívidas.
Uma vez tomada, o pagamento periódico de juros não pode
ser adiado. Na recente crise econômica brasileira, vimos
empresas terem problemas por ter uma dívida muito alta em
relação às suas capacidades (isto é, com grande alavancagem
financeira). Elas acabaram apresentando geração de caixa
insuficiente para arcar com os custos da dívida e acabaram
sem saída. Oi, Avianca, Saraiva são exemplos recentes desse
comportamento mal administrado. É preciso estar atento,
porque caso a alavancagem se torne excessiva, os custos da
dívida comprometerão os fluxos de caixa da empresa de modo
a inviabilizar a operação.

(Hoje em Dia 06/08/19)

Tiago Reis Investidor há mais de 15 anos, fundador
e CEO da casa de análise financeira Suno Research.
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F A L E C I M E N T O S
09/08 - Marcos Antonio de Padua Alves, 44 anos
09/08 - José de Deus Vieira da Silva, 83 anos
10/08 - Maria de Lourdes, 81 anos
11/08 - Manoel Amaro Filho, 64 anos
12/08 - Sebastiana Geralda de Jesus, 76 anos
12/08 - Jefferson Céesar Rosseti, 47 anos
12/08 - Maria de Lourdes De Carvalho, 88 anos
13/08 - José Carvalho Sobrinho, 77 anos
13/08 - Maria Alves Gazotti, 82 anos
13/08 - Joaquim Alves da Silveira, 87 anos
14/08 - Maria Luiza Cassimiro, 61 anos
14/08 - José Luiz da Silva, 92 anos
14/08 - Sebastião Pereira Santos Filho, 79 anos
14/08 - Geraldo Alecrim Costa, 78 anos
15/08 - Ladislau Belluzzo (Luínha),  73 anos
15/08 - Antonio Carlos da Silva 49 anos

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- MILTON
PINTO DE MENDONÇA NETO E MARIA VITORIA MARTINS DE CARVALHO.
RUA SÃO FRANCISCO, Nº 204; 2-  LEANDRO DE SOUZA DA COSTA E ANA
JULIA RIBEIRO ARAUJO. AVENIDA ALFERES MANOEL CAETANO DO
NASCIMENTO, Nº 455; 3 - MICHEL FELIPE DUARTE CAETANO E SAMANTHA
PARADA CAETANO. RUA ANTONIO ANANIAS, Nº 122; 4 - SILVIO ROGERIO
DA SILVA E VANESSA XAVIER BERNARDES. AVENIDA RUI BARBOA, 544;
5- FERNANDO SOUZA LATARO E VANIA PATRICIA MEDEIROS. RUA DEPUTADO
DELSON SCARANO, Nº 1308/ BLOCO 13; 6 - JOSÉ CARLOS DE SOUZA E
SILVANA BREVIS DA SILVA.  RUA PEDRO CARAN, Nº 94; 7 - ROBERTO
PEREIRA DA SILVA E ALECIA DA SILVA CARDOSO. RUA AMILCAR CARINA,
Nº 85; 8 - JULIO CESAR AMBROSIO E ALINE MARIANA SILVA. RUA MAESTRO
JOAQUIM SOUTO, Nº 815; 9 - DANILO APARECIDO SILVA E SIMONE DOS
REIS QUEIROZ. RUA HUNGRIA, Nº300; 10 - ADEMIR MALDI PEDROSO E
THAIS FAUSTO DE CARVALHO.  RUA DANTE MALDI, Nº 05; 11 - JANAINA
APARECIDA DA SILVA E LARISSA CARMEN FÁTIMA. RUA JAIR RADI, Nº 65;
12- VINICIUS ALVES PEREIRA E ALINE FERREIRA CORREIA. RUA ELIAS
MIGUEL,, Nº125; 13 - WELINGTON JUNQUEIRA  E RAFAELA MARIANA DOS
SANTOS. AVENIDA JOSÉ PIO DE OLIVEIRA, Nº 815; 14 - JUARES APARECIDO
ALVES E REGINA APARECIDA BARBARA. RUA SARGENTO LIMA, Nº 100; 15 -
LEANDRO ALVARENGA SILVA E RAYSSA RITTIS BANDEIRA. CHÁCARA SÃO
MATEUS. 16 -WENDERSON JORDAN DA SILVA E DAYANE ALVES DE SOUSA.
RUA SÃO JUDAS TADEU, Nº 396; 17 - CARLOS EDUARDO MOURA REZENDE
E INGRID RODRIGUES FAGUNDES. RUA MARIA ESTEPHANIA DE
FIGUEIREDO, Nº 20; 18 - WELINGTON APARECIDO DA SILVA E RAIANY DA
SILVA PEREIRA. RUA JOÃO DIAS NETO, Nº 201; 19 - MURILO CHRISTIAN
CAMARGO DAMACENO E ANGÉLICA DA SILVA BORGES. RUA PROFESSORA
ZÉLIA SAMARA, Nº 22; 20 - JOHNNY DAMASCENO E ELYANA KATLHEEEN
PEREIRA . RUA MANOEL DE OLIVEIRA MAFRA, Nº 865.

COMUNICADO
A Administração do Loteamento São Judas
Tadeu, solicita o comparecimento do Sr. Ro-
que Benedito Leite, para tratar de assuntos de
seu interesse, no escritório localizado na Es-
tância Balneária Termópolis, à Rodovia BR 265
km 605, agendando pelos telefones: 35-3531-
2476 ou 3531-1653 no prazo de 30 dias.

Meu herói, o amigo incom-
parável de todas as horas. Nada
há que a ele se compare. Fonte
inesgotável de sabedoria, amor,
doação, esperança e fé. Um ser
humano bom, justo e confiável.
Pai, a essência de Deus na ter-
ra. Saudade é a presença dos
ausentes, preenche o imenso
vazio, ameniza a dor.

Os ensinamentos, que dele
ouvi, permanecem gravados
em minha memória, apontam
o rumo e a direção a seguir.
Muitos já não se lembram dele,
o sacrifício que fez  para nos
criar, mas, ele sabe muito bem
quem são. Quando um pai
abençoa o filho é um sentimen-
to sagrado: vem do fundo do
coração, é amor.

Se você tem pai em seu

Meu Pai
convívio, fale o quanto ele é
importante para você e que o
ama:  Vai fazer um bem enor-
me a ele, maior a você. Se es-
tiver distante abrace-o com a
força do pensamento. Um ges-
to de amor custa pouco, dura
a vida toda para quem rece-
be.

Na vida, tudo passa, só o
verdadeiro amor permanece.
Pai um presente único assim
como os dias não voltam mais.

Eterna gratidão, ao meu, ao
seu e a todos os pais, presen-
tes e ausentes.

Feliz e abençoado Dia dos
Pais! Hoje, amanhã e sempre...

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA

MEMBRO DA ACADEMIA

PARAISENSE DE CULTURA
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Por João Oliveira

A construção do campus da
Universidade Federal de Lavras
em São Sebastião do Paraíso -
UFLA- segue a todo vapor e,
conforme o previsto, devem
ser finalizadas no início de
2021. Entretanto, dois impre-
vistos aconteceram desde que
se iniciaram as obras. Uma
empresa que havia ganhado a
licitação para a construção da
Biblioteca desistiu, e a obra pre-
cisou ser relicitada, o que deve
fazer com ela leve um pouco
mais de tempo para ser finali-
zada. Além disto, a condição da
aprovação da Reforma da Pre-
vidência para realização de con-
curso para professores ainda
não fez com que a Universida-
de definisse o modo de ingres-
so à instituição no município.

Conforme explica o reitor
da UFLA, José Roberto Soa-
res Scolforo, o campus anda
bem, todos os recursos estão
garantidos e todos os prédios,
com a exceção da biblioteca,
estão em andamento. "Natural-
mente que alguns estão mais
adiantados que outros, porque
algumas empresas começaram
as obras mais cedo. É impor-
tante que a população saiba que
os recursos para todas as
obras do campus estão garan-
tidos e foram empenhados no
ano passado e, por tanto, não
estão sujeitos às dificuldades
que ouvimos, vemos e pelas
quais nós passamos nesse mo-
mento", destaca.

Segundo explica Scolforo,
o prédio da Biblioteca precisou
ser relicitado porque as empre-
sas ganhadoras da licitação de-
sistiram e acharam seria eco-
nomicamente desvantajoso
para elas realizarem essa obra.
"É um direito que essas empre-
sas têm de desistir. Natural-
mente que há questões legais
que precisamos levar em con-

Apesar de imprevistos, obras no campus
da UFLA em Paraíso seguem a todo vapor

sideração porque não se pode
desistir simplesmente de uma
licitação. Mas, o que fizemos,
foi relicitar a obra, que está em
fase final, para que retomemos
o trabalho. A obra atrasou por
questões legais, e não por falta
de recurso".

VESTIBULAR
Em relação ao processo se-

letivo para o ingresso à Univer-
sidade, o reitor conta ainda não
está definido de forma concreta
qual das duas alternativas será
utilizada: ENEM ou vestibular.
"Isso porque, embora aprova-
dos os códigos de vagas dos
professores e técnicos, o Pau-
lo Uebel, umas das pessoas
mais graduadas do Ministério
da Economia, considerou que
a liberação desses códigos para
a realização de Concurso Pú-
blico seria após a reforma da

previdência", explicou
Diante disto, Scolforo

aponta que está numa fase de
tratativas para que haja a libe-
ração dos primeiros códigos de

vagas e, deste modo, para que
se possa fazer o concurso. "A
nossa ideia continua muito fir-
me de começarmos no primei-
ro semestre do próximo ano os

cursos em São Sebastião do
Paraíso, ou seja, em março de
2020. Sou muito seguro em
todas as ações. Estou aguar-
dando a liberação desses códi-

gos de vaga, que espero que
aconteça muito brevemente
para que assim já tenhamos
esses professores definitiva-
mente", conta.

O reitor destaca que não
gostaria de trabalhar com adap-
tações, mas já com os profes-
sores definitivos para o
campus. "Se houve atraso, ló-
gico que iremos buscar outras
alternativas, é isto que interfe-
re na decisão se vamos fazer
um vestibular específico ou se
iremos usar o ENEM. Mas na
realidade podemos fazer as
duas coisas, usar o ENEM, ou
fazer um vestibular pensando
no público mais regional, mas
são definições que tomaremos
após liberação do código de
vagas", acrescenta.

"Todos os compromissos
que foram feitos com a gente
estão sendo honrados e estou
muito otimista com a própria
construção do Campus e acre-
dito que, tirando a Biblioteca,
que levará um pouco mais de
tempo do que o previsto, acre-
dito que no final do ano que
vem e inicio de 2021, o campus
estará totalmente pronto e vai
ser algo espetacular para a po-
pulação de São Sebastião do
Paraíso", completa.

FOTOS: Vasco C/Jornal do Sudoeste

Pavilhão de aulas

Canindé Quadra

Anfiteatro Galpão de Laboratórios Galpão de Incubadora
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A Liga Passense de Despor-
tos divulgou a tabela para a re-
alização dos jogos que abrem a
fase oitavas de final do Cam-
peonato Regional de Futebol
Amador. Três partidas serão
realizadas em São Sebastião do
Paraíso e uma delas será em
Itaú de Minas. A organização
do torneio também divulgou a
relação da arbitragem para cada
partida.

A partir deste momento os
jogos serão no sistema "mata-
mata", onde a equipe que tiver
melhor desempenho a cada
duas partidas de ida e volta
avança para a próxima etapa.
Prosseguem na competição
equipes de Passos, São Sebas-
tião do Paraíso, São João Ba-

Quatro partidas
abrem nova fase
do Campeonato
Regional da LPD

tista do Glória, Alpinópolis e
Itaú de Minas. Participaram na
primeira fase times de Monte
Santo de Minas, Pratápolis,
Cássia, Itamogi e São Tomás
de Aquino que não se classifi-
caram.

Neste final de semana acon-
tecem os jogos de ida da pri-
meira rodada da fase atual. No
próximo final de semana inver-
tem-se os mandos de campo,
que definirão os quatro semifi-
nalistas. A expectativa da LPD
é que a final do campeonato
ocorra entre o final de setem-
bro e início de outubro. O atu-
al campeão do regional é o
América de Monte Santo de
Minas que neste ano não dis-
putou o torneio.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio
da Secretaria Municipal de
Saúde, inaugurou na manhã
de sexta-feira (16/8), a sala
de raio-x, na Unidade de
Pronto Atendimento (UPA). O
novo equipamento de digitali-
zação foi adquirido com re-
cursos provenientes de
emendas parlamentares dos
deputados Aelton Freitas (R$
300 mil), e Carlos Melles (R$
359.720,00), que possibilita-
ram ainda, a compra de di-
versos materiais e equipamen-
tos para a pasta da Saúde.

“Pegamos a cidade com
sérios problemas e grandes
desafios. Um deles era voltar
a fazer os exames de raio x
na Upa. Trabalhamos com
parcerias, com muita respon-
sabilidade e conseguimos.
Além desta, já fizemos várias
adequações para melhorar o
funcionamento da UPA,
como troca do telhado, ins-
talação do gerador de ener-
gia, reforma de algumas sa-
las). Mesmo com todos os
obstáculos enfrentados, esta-
mos aqui, eu e os secretári-
os, de cabeça erguida e com
sentimento de mais uma mis-
são cumprida”, disse o pre-
feito Walker Américo.

O médico Matheus Mon-
tans Scarano, lembrou a si-
tuação da UPA quando ele
assumiu como diretor clíni-
co em 2016, e destacou que
hoje as condições são muito
melhores  “Além do raio x,
conseguimos equipamentos
importantes, como desfibri-
ladores, monitores, respirado-
res, entre outros para salvar
a vida dos nossos usuários.
Isto é muito importante para

Raio x da UPA é inaugurado

nós dentro desta gestão que
tem nos apoiado muito para
equipar e UPA e oferecer um
serviço de qualidade e que tra-
ga bons resultados, para que
nós, médicos, possamos apri-
morar o atendimento e diag-
nóstico”, destacou.

De acordo com o secretário
municipal de Saúde, Wandilson
Bícego, o raio x na UPA vai ace-
lerar diagnósticos em pelo me-
nos três horas. “Antes, os pa-
cientes tinham que ser encami-
nhados para a Santa Casa, onde
faziam o exame, aguardavam o
laudo e só depois retornavam
para a UPA, para apresentar o
resultado ao médico. Agora te-
remos economia de combustí-
vel para o município sem ter que
fazer este transporte, podere-
mos otimizar o atendimento

com as ambulâncias, já que ago-
ra elas não precisarão mais le-
var ou buscar pacientes várias
vezes por dia para fazer raio x
na Santa Casa, além da maior
vantagem, que é poupar a saú-
de e o sofrimento dos pacien-
tes, que muitas vezes estavam
com dor por conta de um trau-
ma e ainda tinham que ser des-
locados da UPA para fazer o
exame”, salientou.

Antes do descerramento da
placa de inauguração, o padre
Paulo Sobral da paróquia de
São Judas deu uma benção e,
em seguida, os presentes fo-
ram convidados a conhecer a
nova sala de raio x e visitar uma
mostra dos materiais de uso
hospitalar e equipamentos que
foram adquiridos com os re-
cursos recebidos.

EQUIPAMENTO

O equipamento de digitali-
zação de raio-x que foi adqui-
rido traz inúmeras vantagens
tanto na manipulação dos da-
dos quanto na entrega do re-
sultado ao paciente. As ima-
gens agora serão enviadas de
forma digital, sem a necessi-
dade de revelação em filme.
Paralelo ao processo de com-
pra do equipamento, iniciou-
se a reforma da sala onde os
exames serão realizados, que
até então não estava baritada,
ou seja, não estava preparada
para barrar a radiação emiti-
da pelo aparelho de raio-x, o
que poderia trazer inúmeros
danos à saúde tanto dos ser-
vidores como dos pacientes.

(Ascom Prefeitura)

Reprodução

TRT-MG quer digitalizar todos os processos
até o final do ano nas varas do trabalho

O TRT-MG ainda possui
mais de 97 mil processos físi-
cos, segundo dados atualiza-
dos até 30 de junho. Para
mudar essa situação e trans-
formá-los em eletrônicos, o
Tribunal lança a campanha
“100% PJe”, em que os ad-

vogados e partes poderão con-
tribuir por meio da digitaliza-
ção dos autos. Para isso, de-
vem se dirigir à secretaria da
Vara do Trabalho onde o pro-
cesso tramita e manifestar o
interesse em digitalizá-los.

A campanha segue o Pro-

vimento n. 2, de 7 de junho
de 2019, da Corregedoria-
Geral da Justiça do Trabalho,
que visa à migração dos au-
tos físicos em tramitação nas
varas para o PJe até dezem-
bro deste ano. Nesse senti-
do, o TRT-MG também edi-

tou a Resolução Conjunta GP/
CR n. 112, de 1º de julho de
2019.

O Sistema Processo Judi-
cial Eletrônico (PJe), que se
encontra implantado no Tribu-
nal desde 2015, revolucionou
o acesso à Justiça, ao acabar

com as filas nos guichês de
distribuição das ações, as pe-
tições em papel e a burocra-
cia processual, além de pro-
porcionar qualidade no aten-
dimento e economia ao públi-
co.

 Vale destacar que ele fun-

ciona 24 horas por dia e dis-
pensa o deslocamento do in-
teressado a uma ou mais uni-
dades da Justiça do Trabalho
com a finalidade de consultar
o processo, o que pode ser
feito de qualquer lugar.

(por Imprensa TRT-MG)

TJMG proíbe exclusão de
militar por aparência

A Justiça estadual de Mi-
nas, em decisão interlocu-
tória, determinou que seja
retirado trecho de resolução
conjunta do Corpo de Bom-
beiros Militar e da Polícia
Militar do Estado de Minas
Gerais que permitia eliminar
candidatos de concursos pú-
blicos para as corporações
com base em problemas de
pele. A decisão interlocutória
é uma decisão tomada en-
quanto não se julga a ação.

O pedido consta de agra-
vo do Ministério Público es-
tadual (MPMG) em ação ci-
vil pública com pedido de tu-
tela antecipada. O pedido
liminar foi negado pela 6ª
Vara da Fazenda Pública e
Autarquias da Comarca de
Belo Horizonte e o órgão re-
correu contra a decisão.

O MPMG alega que o
Corpo de Bombeiros e a Po-
lícia Militar estão impedindo
a aprovação de candidatos
que apresentem vitiligo, em-
bora essa e outras doenças
dermatológicas não tragam
prejuízos à saúde física e não
causem incapacitação funci-
onal, apenas comprometi-
mento estético.

O órgão afirma que o re-
quisito é discriminatório, por-
que considera condições pes-

soais para restringir o acesso
ao concurso público. Para o
Ministério Público, a limita-
ção é inconstitucional.

A Polícia Militar argumen-
tou que tais doenças causam
limitações para as atividades
militares, pois podem acarre-
tar restrição de movimento e
impossibilidade de exposição
à luz solar, além de envolver
o perigo de contágio de co-
legas ou da população e per-
mitir o reconhecimento do
policial, mesmo fora de ser-
viço, o que se torna um risco
para a pessoa e sua família.

Em primeira instância, o
entendimento da Justiça foi
que, se há receio de dano, é
preciso fornecer provas que
demonstrem o risco, caso
contrário uma das partes po-
deria ser prejudicada de for-
ma definitiva.

No Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG), a de-
cisão foi revertida, ao menos
em parte. O relator, desem-
bargador Dárcio Lopardi
Mendes, examinou o pedido
do MPMG. O Ministério Pú-
blico sustentou que as enfer-
midades cutâneas não eram
alterações incapacitantes nem
inviabilizavam o exercício da
função militar. Para o órgão,
o parâmetro de exclusão era

preconceituoso. O magistra-
do destacou que administra-
ção pública deve estabelecer
critérios objetivos para sele-
cionar as pessoas, sob pena
de invalidar o ato que classi-
ficar ou desclassificar o can-
didato. Ao Poder Judiciário,
segundo o relator, compete
analisar apenas se a medida
respeita os princípios da lega-
lidade, da razoabilidade, da
impessoalidade, da proporci-
onalidade e da isonomia.

?Se restar comprovado,
no caso concreto, que tais
problemas de pele trazem li-
mitação à atividade funcional,
não há óbice à inadmissão.
Entretanto, o ato administra-
tivo deve ser fundamentado
em comprometimento de ati-
vidade funcional e não em
comprometimento estético?,
resumiu.

Com base nisso, o magis-
trado se limitou a afastar o tre-
cho da norma que se refere à
aparência, no que foi acom-
panhado pelos desembarga-
dores Ana Paula Caixeta e
Renato Dresch. Leia a deci-
são e confira o andamento do
caso.

Veja ainda o processo ele-
trônico (5029304-83.2019.
8.13. 0024), no sistema PJe.

(por Ascom TJMG)
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Na madrugada desta quin-
ta-feira (15/8) indivíduos in-
vadiram uma cafeeira em São
Sebastião do Paraíso de onde
furtaram grande quantidade

Criminosos furtam grande quantidade
de café em armazém de Paraíso

de café. O crime aconteceu
no bairro Jardim Canaã e até
o fechamento desta matéria
ninguém foi identificado e
preso.

De acordo com informa-
ções obtidas, os suspeitos
quebraram uma parede de al-
venaria do fundo do arma-
zém, arrombaram também

uma porta de aço e um por-
tão que dá acesso ao depó-
sito.

Os criminosos também da-
nificaram o sistema de alarme

Joel dos Reis Garcia Silva,
de 25 anos, foi transferido na
noite de quinta-feira,15, para o
Hospital Especializado de Ribei-
rão Preto (SP). O rapaz teve
cerca de 25,5% do corpo quei-
mado tendo atingido a face, o
hemotórax, dorso e membros
queimados em um incidente
doméstico no domingo,11, du-
rante um churrasco.

Para o drama da família,
além dos graves ferimentos ele
ficou cerca de quatro dias in-
ternado no setor de Urgência e
Emergência da Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso,

aguardando uma vaga para
transferência.

Segundo informações obti-
das pelo "JS" a vítima acendia
uma churrasqueira com álco-
ol, quando houve uma explo-
são e pegou fogo em sua rou-
pa. Foi internado em estado
grave e corria risco de vida
devido a intensidade dos
ferimentos pelo corpo e que
exigia tratamento urgente e es-
pecializado. A longa espera de
uma vaga para a transferência
do rapaz fez com que várias li-
deranças da cidade e até mes-
mo o Ministério Público fos-

sem mobilizados no sentido de
agilizar o aspecto burocrático.

 Segundo a Santa Casa du-
rante o período em que a víti-
ma ficou internada foram fei-
tos contatos para que o rapaz
fosse transferido para o Hos-
pital João XXIII, em Belo Ho-
rizonte. No entanto, a infor-
mação era de que não havia
vaga. Em um dos contatos foi
informado que na capital não
havia leitos disponíveis e tinha
três pacientes em estado grave
entubados no corredor, à es-
pera de uma vaga.

O secretário de Saúde em

São Sebastião do Paraíso,
Waldilson Bícego, informou que
desde que ficou sabendo do
caso, a equipe da Saúde se mo-
bilizou para tentar resolver a
questão e conseguir uma vaga
para o paciente em qualquer lu-
gar do estado de Minas ou São
Paulo. "A informação que tínha-
mos do SUS Fácil é a de que
este paciente deveria aguardar.
Nosso médico regulador este-
ve na Santa Casa avaliando o
paciente, e fizemos várias ten-
tativas para transferi-lo, nem
que fosse para a rede particular
comprando um leito, como

e monitoramento e utilizando de
um veículo grande, furtaram
dos bags aproximadamente 300
sacas de café. Levaram tam-
bém o cofre da empresa com

diversas folhas de cheques pre-
enchidas, folhas em branco e
notas promissora, fugindo sem
serem identificados. Ninguém
foi preso.

Vítima de queimaduras graves, rapaz
é transferido para Ribeirão Preto

ocorreu. Tudo o que for neces-
sário fazer, estamos buscando
fazer desde o início, não esta-
mos sendo omissos" completou.

A transferência somente
ocorreu depois de quatro dias
com a obtenção de uma vaga
no Hospital Especializado de
Ribeirão. No mesmo momen-
to conseguiu-se também após
muitas insistências a vaga em
Belo Horizonte. "Fizemos a
contratação de uma UTI Mó-
vel de Passos. Optamos por ir
para Ribeirão por ser mais se-
gura a transferência, ser mais
perto e por tratar-se de hospi-

tal também conceituado. Ago-
ra estamos torcendo para que
ele receba o atendimento ade-
quado e necessário e que pos-
sa se restabelecer o quanto an-
tes", concluiu o secretário.

Fundado em 2004, o Hos-
pital Especializado é um dos
mais modernos e bem equipa-
dos centros médicos da região
de Ribeirão Preto, pronto para
atender casos cirúrgicos de
grande complexidade. O hos-
pital é especializado em atendi-
mento a queimados. Tornou-se
uma referência nacional para
queimados.

Mais um acidente foi regis-
trado no trânsito nas ruas de
São Sebastião do Paraíso. Des-
ta vez a ocorrência foi no cru-
zamento da rua Alfredo Fidelis
Marques e a avenida Monse-
nhor Mancini, na Praça Joa-
quim Mário. O caso envolveu
o condutor de uma moto
Dream C100 e um Onix, am-
bos de São Sebastião do Para-
íso. O motociclista foi socor-
rido pelo resgate do Corpo de

Motociclista se fere
em colisão com carro

Bombeiros e reclamava de do-
res na perna.

A colisão foi registrada por
volta das 19h55. Segundo infor-
mações de testemunhas a
condutora do carro cruzava a
avenida quando foi atingida pelo
motociclista que vinha pela ave-
nida sentido ao centro da cida-
de. Com o impacto o rapaz foi
lançado por sobre o veículo e
caiu próximo ao acesso a um
posto de combustíveis.

A condutora do carro ficou
assustada e estava bastante ner-
vosa, mas não teve nenhum
ferimento. Já o motociclista apa-
rentava tranquilidade e conver-
sava com amigos, embora tenha
sido mantido deitado. Ele apre-
sentava sangramento na boca e
reclamava de dores nas pernas.

A vítima foi colocada em
prancha longa, recebeu colar
cervical e foi encaminhado para
atendimento na Santa Casa de

Misericórdia. Uma viatura do
SAMU também esteve no lo-
cal e os socorristas acompa-
nharam o atendimento.

A Polícia Militar foi aciona-
da para o registro do Boletim
de Ocorrência. Um guincho foi
acionado e fez a remoção da
moto para um pátio credenci-
ado já que o veículo estava
com a documentação vencida.
Já o carro foi liberado para a
proprietária.

No local do acidente, motoristas reclama de falta de visibilidade no cruzamento

FOTOS: Vasco Caetano

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 044/2019, Presencial, Processo nº
1276/2019, tipo menor valor por item. Objeto: Contratação de empresa
objetivando a aquisição de 130 baterias para Nobreak (modelo APS
Smart UPS RT 15000) de grande porte, destinadas a manutenção do
Nobreak da Prefeitura, com entrega imediata, integrando a Secretaria
Municipal de Planejamento e Gestão, sendo que esta será exclusiva
para microempresas, empresas de pequeno porte ou
microempreendedores individuais. A abertura será dia 29 de agosto
de 2019, às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de
agosto de 2019. WALKER AMERICO OLIVEIRA – Prefeito.
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Antecipação de obras da MG 050 no
entorno de Paraíso é reivindicada
O prefeito Walker Américo

Oliveira foi a Belo Horizonte
levar demandas do município
até representantes do governo
estadual. Na noite de terça-fei-
ra, 13, se reuniu com o secre-
tário de Estado de Infraestrutura
e Mobilidade de Minas Gerais
(Seinfra), Marco Aurélio Barce-
los, com o diretor-geral do De-
partamento de Edificações e
Estradas de Rodagem do Esta-
do de Minas Gerais (DEER/
MG), Fabrício Torres Sampaio
e o diretor-geral da Concessio-
nária AB Nascentes das Gerais,
Joselito Castro, a fim de trata-
rem sobre as obras da rodovia
MG 050.

O encontro aconteceu na
sede da Seinfra, na Cidade Ad-
ministrativa. O representante
do governo apresentou as
obras que serão realizadas na
MG 050 - em especial aquelas
no entorno de São Sebastião
do Paraíso, onde tem destaque
o trevo na saída para Passos,
que há  décadas é esperado
pela população paraisenses e
por viajantes de outros muni-
cípios que, frequentemente
passam pelo trecho e recla-
mam dos riscos que o atual
trevo oferece.

Outro tema debatido foi a
conclusão da duplicação da ro-
dovia BR 491. "Foi uma reunião

muito produtiva, onde conta-
mos com o apoio do DEER, da
Seinfra e do deputado Antonio
Carlos Arantes, defendendo
conosco a antecipação das
obras para o início de 2020,
com investimentos de R$ 20
milhões", explicou o prefeito
Walker.

Em maio o secretário Mar-

Entroncamento da BR-491 e MG-050 apresenta movimento
intenso no sentido interior de Minas e o estado de São Paulo

Arquivo

Em agosto, Minas Gerais
fechou o saldo de formaliza-
ção com mais de 1 milhão de
Microempreendedores Indivi-
duais (MEI). Criado há 10
anos, a figura jurídica do MEI
representa hoje 67% dos pe-
quenos negócios mineiros
optantes pelo Simples Nacio-
nal.

De acordo com um levan-
tamento feito pelo Sebrae com
base nos dados do Portal do
Empreendedor, Minas Gerais
(1.000.493 MEI), Rio de Ja-
neiro (1.016.580 MEI) e São
Paulo (2.345.332 MEI) são os
únicos estados que consegui-
ram ultrapassar a marca de 1
milhão de formalizados (até
13/08/ 2019). Juntos os três es-
tados correspondem a quase
metade (49,8%) dos MEI no
Brasil, ou seja, 4,3 milhões dos
8,7 milhões no país.

"Além das vantagens fis-
cais e previdenciárias criadas
pela legislação, o aumento de
formalizados na categoria
MEI se deve também a fato-
res como a necessidade fami-
liar de complemento de ren-
da, devido ao aumento do de-
semprego nos últimos anos e,
ainda, à oportunidade de mui-
tos empreendedores testarem
e validarem suas ideias de ne-

Após 10 anos, desde a implementação da Lei Complementar 128,
MEI já são a maioria dos pequenos negócios formalizados no estado

Minas Gerais registra mais de
1 milhão de Microempreendedores

Individuais este ano

As inscrições para ingres-
so na rede SESI de Educa-
ção de Minas Gerais, em
2020, estão abertas para a
Educação Infantil, Ensino
Fundamental, Médio e Mé-
dio mais Técnico. Com 32
escolas em todo estado, o
SESI-MG oferece ensino de
qualidade, em sintonia com
as melhores práticas de edu-
cação, além de investir em
tecnologia e na formação
humana, capazes de mudar
a história da formação dos
alunos.

“Com uma metodologia
sempre atualizada, nossas es-
colas buscam a formação in-
tegral do aluno, pautada no
desenvolvimento do conhe-
cimento e das competências
requeridas pelo mundo do
trabalho. A inovação está pre-
sente em todas as escolas,
por meio da educação tecno-
lógica, potencializando o
aprendizado dos conteúdos
de sala de aula e das ativida-
des de investigação científi-
ca em laboratórios de robóti-
ca, química, física e biolo-
gia”, explica a gerente da edu-
cação básica regular do
SESI-MG, Maria da Concei-
ção Caldeira.

BONS RESULTADOS
CONQUISTADOS

PELA QUALIDADE
DO ENSINO

A qualidade e o diferenci-
al do ensino da rede SESI em
Minas Gerais são comprova-
dos pelos bons resultados
apresentados pelos alunos da
instituição em diversas avali-
ações nacionais e até mesmo
internacionais. Nas Olimpía-
das de Canguru 2019, maior
competição internacional de
matemática, 611 alunos da
rede SESI-MG receberam
alguma pre-miação: foram 37
medalhas de ouro, 96 de pra-
ta, 202 de bronze e 276 men-
ções honrosas.

No Programa Internacio-
nal de Avaliação de Estudan-
tes, o Pisa para Escolas, o
desempenho médio do SESI-

MG ultrapassou o nacional
Nas três áreas de conheci-
mento avaliadas, os estudan-
tes mineiros da instituição
obtiveram média acima da
nacional. Analisando o índi-
ce da leitura das escolas ava-
liadas pelo Pisa, o SESI-MG
apresentou resultados próxi-
mos ao de países desenvol-
vidos como Singapura, Ca-
nadá e Japão.

RECONHECIMENTO
NACIONAL

O Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Ideb) de 2017, que avaliou o
Ensino Médio por unidade da
federação e por tipo de rede
de ensino, mostrou que o SE
SI-MG também foi destaque
com o melhor Ideb de toda
rede SESI do país. A institui-
ção obteve nota de 6,5, com
desempenho acima da rede do
SESI nacional (5,5) e acima
da obtida até mesmo pela rede
particular mineira (6,3).

No Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) os alu-
nos do SESI-MG também
fizeram bonito. O desempe-
nho obtido foi de 658,34 pon-
tos, resultado superior ao da
rede privada mineira, que
atingiu a média de 632,11
pontos.

“Esses resultados tradu-
zem o trabalho da rede SESI-
MG. Investimos em estraté-
gias diferenciadas para tor-
nar as aulas mais atrativas
para o aluno. Contamos ain-
da com o ensino médio arti-
culado SESI e SENAI, que
prepara os estudantes para o
mercado de trabalho e para
ingresso na universidade”,
conta Caldeira. Ela destaca
também os investimentos re-
alizados no ensino da robó-
tica, que ajuda no desenvol-
vimento do raciocínio lógi-
co, do trabalho em equipe e
na criatividade. “Com isso,
apontamos para a indústria
4.0 e construímos uma car-
ga horária diferenciada, com
aproximadamente 3.500 ho-
ras”, enfatiza Caldeira.

Escolas
SESI-MG estão
com inscrições

abertas
Em sintonia com melhores práticas e

conceitos em educação, rede está
preparada para uma formação de

qualidade e integral do aluno

gócios, com custos menores,
antes de evoluírem o porte da
empresa", justifica analista do
Sebrae Minas Laurana Viana.

No acumulado do período
(até 13/08/2019), o setor de
serviços representou 41% do
saldo de formalizações no es-
tado com mais de 400 mil MEI.
As atividades com os maiores
números de registros são: ca-
beleireiros, manicure e
pedicure (88 mil MEI), comér-
cio varejista de artigos do ves-
tuário e acessórios (75 mil
MEI), obras de alvenaria (50
mil MEI), promoção de ven-
das (27 mil MEI) e lanchone-
tes, casas de chá, de sucos e
similares (27 mil MEI).

As regiões Centro e Zona
da Mata e Vertentes lideram
o ranking de formalizações e
juntas correspondem por qua-
se metade (49%) dos MEI em
Minas Gerais.  As cidades
com os maiores saldos de for-
malizados são: Belo Horizon-
te (174 mil MEI), Contagem
(39 mil MEI), Uberlândia (38
mil MEI), Juiz de Fora (30 mil
MEI) e Betim (23 mil MEI).

MUDANÇAS
Desde a Lei Complemen-

tar 128, que cria o MEI, a le-
gislação tem passado por vá-

rias mudanças. Uma delas foi
em relação ao limite de
faturamento anual. Inicialmen-
te, poderia se tornar um MEI
os empreendedores que tives-
sem uma renda de até R$ 36
mil por ano, um recurso muito
limitado que favorecia poucos
trabalhadores. No decorrer
dos anos ocorreram outras
duas alterações do limite de
faturamento: em 2012, passou
para R$ 60 mil e, em 2018, foi
reajustado para R$ 81 mil.

Outra alteração foi no nú-
mero de ocupações permiti-
das para a formalização. "Em
2008, se restringia a 375 ocu-
pações, entre elas ambulante,
cabeleireiro, costureira, pintor,
encanador e carpinteiro. Ao
longo de uma década, mais
148 ocupações foram incluí-
das na lista de atividades, que
somam hoje 523 ocupações",
explica a analista do Sebrae
Minas.

A burocracia também foi
reduzida.  No início, o proces-
so de formalização só era efe-
tivado com a impressão de
documentos que precisavam
ser enviados para as Juntas
Comerciais. Após a
automatização do Portal do
Empreendedor, o processo
passou a ser digital.

BENEFÍCIOS
E APOIO

Para ser MEI, é necessá-
rio ter um faturamento anual
limitado a R$ 81 mil, não ter
sócio nem filiais, trabalhar so-
zinho ou ter no máximo um
empregado (que receba piso da
categoria ou salário mínimo) e
atuar em uma das ocupações
permitidas pela Lei. Entre as
vantagens estão:  abrir conta
bancária de Pessoa Jurídica, ter
acesso a linhas de crédito com
condições mais atrativas, par-
ticipar de licitações, dentre ou-
tros inúmeros benefícios que
facilitam o dia a dia.

Ao longo de 10 anos, o
Sebrae Minas tem apoiado e
desenvolvido ações para esti-
mular a formalização de MEI
no estado. Atualmente, ofere-
ce orientações e capacitações
para os MEI e empreendedo-
res que querem se formalizar
sobre questões legais e
gerenciais da empresa como,
por exemplo, a Semana do
MEI, realizada anualmente.
Além disso, atua no fomento
às políticas públicas que pos-
sibilitam a melhoria do ambi-
ente legal e institucional para
o desenvolvimento dos peque-
nos negócios.

 ASSESSORIA DE IMPRENSA SEBRAE MINAS

co Aurélio Barcelos esteve em
São Sebastião do Paraíso e lem-
brou que um desacordo da ges-
tão municipal passada com a
Concessionária AB Nascentes
das Gerais acabou adiando as
obras da MG 050 para 2027.

O prefeito Walker se mos-
trou empenhado em resolver a
situação e informou que envia-

rá à Câmara Municipal projeto
de lei para regularizar a doação
da área feita à concessionária na
gestão anterior. O processo de
doação está em trâmite e com a
sua efetivação, a empresa po-
derá retomar as obras de inter-
cessão no trevo sentido a Belo
Horizonte.

por Angélica Dizaró
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A expectativa dos municí-
pios em relação ao Censo
Demográfico de 2020 ficou
mais aguçada com a divulga-
ção das perguntas básicas a
serem aplicadas pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). O levantamen-
to que será realizado nos do-
micílios terá nove blocos, sub-
divididos em 26 questões. O
questionário da amostra , que
é mais detalhado, terá 17 blo-
cos, subdivididos em 76 ques-
tões. O IBGE realiza concurso
para as primeiras contratações
e deverá concluir o seleciona-
mento até maio do ano que
vem.

O IBGE divulgou o questi-
onário com os assuntos a se-
rem pesquisados em mais de
70 milhões de domicílios de
todo o Brasil. Entre os temas
estão questões como as carac-
terísticas dos domicílios, iden-
tificação étnico-racial, nupciali-
dade, núcleo familiar e fecun-
didade. Também haverá inda-
gações referente a religião ou
culto, deficiência, migração in-
terna ou internacional, educa-
ção, deslocamento para estu-
do, trabalho e rendimento, des-
locamento para trabalho, mor-
talidade. Por ser mais extenso,
as perguntas serão aplicadas
em cerca de 10% dos domicí-
lios particulares permanentes
do país.

São Sebastião do Paraíso
está entre os 5.568 municípios
onde será feita a coleta de in-
formações para os quais serão
contratados 180 mil recensea-
dores, em regime temporário.
O levantamento será realizado
entre os meses de agosto a

Censo Demográfico
será realizado em 2020

outubro de 2020 quando os
pesquisadores visitarão os do-
micílios de modo a retratar os
principais aspectos da popula-
ção brasileira. Na última avali-
ação ocorrida na cidade, com
data de referência em 1º de ju-
lho de 2018, o IBGE estimou a
existência de 70.450 habitan-
tes em Paraíso, 83 a menos que
a contagem anterior.

O levantamento do número
de habitantes nos Municípios
vai além de acompanhar cres-
cimento, distribuição geográfi-
ca e evolução das característi-
cas da população ao longo do
tempo. Os dados auxiliam no
fornecimento de subsídios ao
Tribunal de Contas da União
(TCU) para o estabelecimento
das cotas do Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM).
Esse cuidado para obter o nú-
mero mais preciso de habitan-
tes tem sido uma das preocu-
pações dos prefeitos e das en-
tidades representativas dos
municípios. Os prefeitos sa-
bem que, por causa de uma,
duas ou três pessoas, ele e po-
dem perder R$ 1 milhão por
ano. Por isso tem sido grande
a mobilização no sentido de
conseguir congelar os coefici-
entes em 2019 e para 2020 tam-
bém quando é aguardado, en-
tão, o resultado do Censo para
poder trabalhar o montante dos
repasses que deverão ser pra-
ticados a partir de 2021.

O FPM é a maneira como a
União repassa verbas para os
Municípios brasileiros e que
tem como percentual determi-
nado, entre outros fatores, a
proporção do número de habi-
tantes estimado anualmente.

Para tanto, conta com o levan-
tamento do Censo 2020 pro-
movido pelo IBGE, que per-
corre os Municípios brasileiros
com questionários a serem res-
pondidos pelos moradores lo-
cais. Os dados do levantamen-
to podem ser explorados de
diversas maneiras pelos
gestores municipais. O indica-
dor é considerado como um
bem público que o Município
pode usar através da capacita-
ção e pensar mais amplamen-
te. É ter o uso dos dados para
poder planejar a política públi-

ca. A pesquisa pode represen-
tar um ganho em termos de
planejamento e responsabiliza-
ção pós-operação.

Entre os benefícios listados
do Censo 2020 estão o de
acompanhar o crescimento, a
distribuição geográfica e a evo-
lução das características da
população ao longo do tempo;
identificar áreas de investimen-
tos prioritários em saúde, edu-
cação, habitação, transportes,
energia, programas de assistên-
cia a crianças, jovens e idosos;
selecionar locais que necessi-

População da cidade foi reduzida segundo
a última estimativa divulgada pelo IBGE

Divulgação

tam de programas de estímulo
ao crescimento econômico e
desenvolvimento social; e for-
necer referências para as pro-
jeções populacionais com base
nas quais é definida a represen-
tação política no país. De acor-
do com o IBGE, o censo con-
tabiliza todos os moradores re-
sidentes em domicílios particu-
lares e coletivos, na data de
referência.

São também recenseadas as
pessoas que estão ausentes de
seu domicílio por motivo de
viagens, estudo, trabalho ou

internação em hospital, por
menos de 12 meses.

CONCURSO

O primeiro concurso desti-
nado à contratação de 400 va-
gas de Analista Censitário teve
as inscrições encerradas em
julho. As provas acontecerão
em 1º de setembro e o resulta-
do sairá em 26 de setembro.
Com salário de R$4.200,00,
mais auxílio alimentação, trans-
porte, contrato de 30 dias
renováveis, a atividade possui
jornada de 8 horas/dia, 40 se-
manais entre outros benefíci-
os.

Em todo o País o IBGE terá
234 mil vagas temporárias. Os
demais editais previstos para
seleção deverão sair a partir de
novembro de 2018 até maio do
ano que vem. A distribuição das
vagas por município ainda não
foi fechada. Serão criadas va-
gas para as funções de coor-
denador censitário de subárea,
supervisor e agente censitário
municipal.

O cargo de recenseador é
um dos mais esperados e exi-
ge que o candidato tenha nível
Fundamental de formação, sen-
do que deverão ser disponibiliz-
adas 196 mil vagas.

 Para o Censo Demográfico
2020 o IBGE está autorizado a
contratar 234.416 vagas tem-
porárias que serão distribuídas
por todos os municípios brasi-
leiros.
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O destino de Maria Apare-
cida dos Santos, de 84 anos,
que na noite gelada de quarta-
feira,14, foi encontrada perdi-
da no Terminal Rodoviário do
Tietê, em São Paulo, continua
incerto. Ela foi apresentada nas
redes sociais, pelo internauta
Diego Paiva, como sendo na-
tural de São Sebastião do Pa-
raíso, mas que estava sem con-
tato com familiares. O rapaz se
comoveu ao ver a idosa perdi-
da e fez um apelo no sentido
de tentar ajudar a encontrar os
parentes da idosa. O secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Social, Marcelo São
Julião, confirmou ao Jornal do
Sudoeste que está acompa-
nhando o caso e que já houve
duas procuras diferentes de
pessoas que se dizem familia-
res da mulher que foi vista na
rodoviária de São Paulo.

Conforme a postagem de
Diego Paiva a presença de Ma-
ria Aparecida caminhando sem
destino pela rodoviária de São
Paulo lhe chamou a atenção.
“Eram 23h15 quando cheguei
ao Terminal Rodoviário Tietê e
me deparei com essa senhora,
andando com muita dificulda-
de com apoio de uma bengala
numa mão e com a outra ar-
rastando uma sacola plástica
grande e preta”, narra. O ra-
paz se sentiu sensibilizado e em
um gesto humanitário tentou
ajudá-la. De acordo com a nar-
rativa ela parecia não ser nota-
da pela multidão que corria na
rodoviária. “E eu também tinha
só mais 20 minutos para sacar
uma grana, correr e comprar a
passagem para o último horá-
rio que sai para Caçapava”,
contou.

Ainda assim ele parou para
conversar e oferecer ajuda.
“Perguntei se ela queria ajuda
para carregar a sacola até o
metrô, pois, não sabia que sua
situação era de rua”. Foi então
que Diego recebeu um pedido
de ajuda. “E ela me pediu qua-
se chorando que só queria que

Ação Social procura familiares de
idosa ‘perdida’ no Terminal do Tietê

alguém ligasse no 156 para que
a levassem para um albergue
para fugir do frio”, descreve.
O rapaz acionou o Portal de
Serviços e Atendimento ao Ci-
dadão da Prefeitura de São Pau-
lo e relatou a situação obtendo
como resposta que assistentes
sociais iriam buscá-la.

Na noite fria paulistana ou-
tro pedido da idosa paraisense
atendido por Diego Paiva foi
por um pouco de café. Devido
ao adiantado da hora e por ter
de embarcar para seu destino,
o rapaz comovido teve de par-
tir, mas ficou incomodado com
a situação. “Tive que voltar. Me
senti um lixo por não conse-
guir ajudar mais. Ela não tem
nenhum documento, por isso
não pôde nem ficar hospedada
em nenhum hotelzinho da re-
dondeza”, lamentou.

Depois de vivenciar toda a
situação Diego resolveu, então,
fazer um apelo em redes soci-
ais no sentido de localizar al-

uma situação pior e desagradá-
vel. “Se amanhã tivermos a no-
tícia ‘Senhora de 84 anos mor-
re de hipotermia’ esse sangue
não estará em minhas mãos”,
e finalizou apresentando o
status de que estava sentindo-
se muito triste em Terminal
Rodoviário Tietê.

PROVIDÊNCIAS

A publicação de Diego
Paiva chamou a atenção dos
internautas de Paraíso e o as-
sunto chegou até a Secretaria

Municipal de Desenvolvimen-
to Social. O secretário Mar-
celo São Julião disse que as-
sistentes sociais foram mobi-
lizados e que o mesmo setor
em São Paulo foi acionado
para um trabalho conjunto.
“Fomos aler-tados para este
caso e tomando providências
no sentido de termos a locali-
zação desta senhora e de ten-
tarmos encontrar aqui a famí-
lia dela”, disse.

Marcelo anunciou que duas
pessoas de diferentes famílias
já procuraram a secretaria di-

gum parente de Maria Apare-
cida. “Você meu amigo de Mi-
nas, ou amigos que conhecem
alguém dessa cidade (São Se-
bastião do Paraíso), por favor,
compartilhem essa foto para
talvez algum familiar (que tam-
bém possa estar à procura des-
sa senhora) possa encontrá-
la”, declarou na postagem que
fez em um grupo do Facebook
de Paraíso. Ele chegou a pedir
que se alguém da Prefeitura de
São Paulo pudesse interceder
por aquela causa. “Eu sei que
a demanda deve ser gigantes-
ca, mas poderiam priorizar ido-
sos, gestantes e crianças nes-
ses albergues e realmente man-
dar auxílio em tempo hábil”,
disse.

Ao encerrar Diego manifes-
tou seu desejo e esperança de
que a idosa possa ter tido al-
gum tipo de atendimento. “Tor-
ço muito para que o 156 tenha
atendido minha ligação”, e se
mostrou temeroso quanto a

zendo-se serem parentes de
Maria Aparecida e interessadas
pelo caso. “Vamos trabalhar
com todas as cautelas devidas,
fazer os encaminhamentos que
forem necessários para que
quem sabe tenhamos um final
feliz desta história”, comenta.
Ele ressalta que não é a primei-
ra vez que atua em situação
semelhante. “Já tivemos outros
casos assim que nos comove
principalmente quando conse-
guimos localizar quem estava
perdido e reunir aqueles que es-
tão distantes”, finaliza.

Maria Aparecida está a procura de familiares
paraisenses, foi vista em São Paulo, na rodoviária do Tietê
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